



↓ Cuenta corriente
Alicia Salgado
contacto@aliciasalgado.mx

ANTAD y ConMéxico

- Levantar las cadenas de supermercados con toda su dimensión y oferta en un plazo tan corto (abril del próximo año) parece tarea de titanes.

Diego Cosío Barto se integró por primera vez al Consejo Coordinador Empresarial ampliando la semana pasada, justo cuando se anunciaba también que **Claudia Jañez** asumía la presidencia de ConMéxico, dos movimientos que dejan clara la decisión de marcas y retailers de obtener un valor agregado efectivo en asociarse.

Ambos entran en un momento crítico para el sistema de distribución minorista en Acapulco, justo una ciudad que expresa el vacío de Estado, no sólo la devastación por *Otis*. Levantar las cadenas de supermercados con toda su dimensión y oferta en un plazo tan corto (abril del próximo año) parece tarea de titanes, pero, al igual que con las departamentales vandalizadas, implica la necesidad de concientizar, no a la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, ni al de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, ni a la Guardia Nacional, la Sedena o la Marina, sino a la gobernadora de Guerrero, **Evelyn Salgado**, y a los presidentes municipales de Coyuca, **Ossiel Pacheco Salas**, y de Acapulco, **Abelina López**, de que esa tarea requiere gobierno.

Ni lo ocurrido con *Otis*, no, el tema de Acapulco y la reconstrucción tuvo que ver con los cambios institucionales mencionados, pero por las habilidades de relacionamiento público que ambos tienen, influyó. Al terminar septiembre, **Vicente Yañez** dejó la ANTAD con una escueta despedida en la página de la asociación, algo que sorprendió tras mantenerse 20 años al frente del organismo que se fundó en 1983; lo mismo ocurrió con **Jaime Zabludovsky**, con 16 años al frente de ConMéxico.

La realidad es que entre marcas y retailers, la agenda se cruza en unos 90 temas de atención gremial, temas complejos que pasan por los tres órdenes de gobierno y toda la estructura regulatoria de los mismos estados, pasando por temas de aduanas, competencia, normalización, etcétera, y donde el tema de la seguridad, costos de energía, logística, robos y competencia con cadenas digitales son centrales.

Algunos atribuyen la salida del primero a un desgaste con los principales socios (25 cadenas de supermercados, 13 departamentales y 55 cadenas de distribución especializadas, desde

tiendas de conveniencia hasta distribuidoras de recubrimientos o farmacias), sin embargo, hay quien comenta que desde 2021, tras la salida de Oxxo de la ANTAD y luego la de Alsea, él había comunicado al consejo su intención de salir. Vino la pandemia y, finalmente, tomó su jubilación. Ni Oxxo, Alsea o Walmart han planteado su regreso y difícilmente **Diego Cosío** podría convencerles, pero sí tiene, como es el caso de **Claudia**, el desafío de apoyar a los asociados a transitar por el problema que más aqueja al mercado minorista: la inseguridad y el vandalismo.

DE FONDOS A FONDO

#Nuevo León. En medio de la disputa política que mantiene **Samuel García** —quien se perfila para ser el candidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia de la República— para mantener a Javier Navarro como su suplente, y la decisión del Congreso, dominado por la oposición, de nombrar a un interino distinto, hoy los neoleoneses demandan estabilidad en algunas carteras. Vea el caso de **Iván Rivas**, titular de Economía, y quien tiene en desarrollo 203 proyectos confirmados de inversión por 42 mil millones de dólares, y no sólo se trata de Tesla ni de empresas estadounidenses, ya que se ha incrementado la presencia de empresas japonesas, alemanas, de Corea del Sur y China. Estas últimas representan el 4.7% de la inversión comprometida.

#Morena_Innovation_Center... Y como si fuera poco, en la Cámara de Diputados se presentó una iniciativa, por enésima ocasión y séptima legislatura, de un “innovador” legislador de nombre **Juan Isaías Bertín Sandoval**, de Morena, que propone reformas al artículo 34 de la Ley de Transparencia y Ordenamiento de Servicios Financieros para prohibir a los dueños de los cajeros (la mayoría bancos) cobrar comisiones por la realización de consulta o retiro de efectivo cuando la operación se realiza en cajeros distintos del banco donde está adscrita la cuenta. Lo curioso es la redacción del boletín difundido por algún sabio PR, que da por hecho que pasará en Comisión de Hacienda y de ahí al pleno como saeta divina. Si el abusado legislador conociera un poco de ese mercado, se hubiera abstenido de realizar esa propuesta.